



PASIÓN POR EDUCAR

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Medicina Humana



Nombre del alumno: Yamili Lisbeth Jiménez Arguello.

Nombre del profesor: Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Nombre del trabajo: Medicina tradicional mexicana.

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Antropología medica II.

Grado y grupo: 2°B.

Comitán de Domínguez Chiapas a 26 de abril del 2021.

"MEDICINA TRADICIONAL MEXICANA."

Medicina tradicional en México: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería.

Las casas de medicina tradicional y herbolaria, promovidas por el gobierno de Ciudad de México que ofrece temazcalli, cura de empacho, tronada de angina, y otros padecimientos constantes distinguibles en el marco de la medicina tradicional en México.

"La medicina no debe tener apellidos".

"La única medicina que debe estar sustentada por el erario, por el gasto pública, es la que se sustenta en evidencias de utilidad."

La OMS aboga por la implementación de la medicina tradicional mediante "el fomento de su utilización basada en pruebas científicas". Pero no todos están de acuerdo en lo que eso significa.

"A la medicina tradicional se le ve desde el menoscupio". La doctora Claudia Ponce de León Hill, usa la palabra "chamanes" para referirse a un sector de los terapeutas en medicina tradicional.

Ponce de León se dice convencida de que el conocimiento empírico que tienen los "chamanes" es tan valioso como el conocimiento científico. De hecho, la medicina tradicional debería de considerarse también como medicina científica, pues los curanderos, de hecho, han llegado a determinar la efectividad de los elementos naturales que ocupan a través de la prueba, el error, y la repetición. "Yo creo que los científicos nos hemos apropiado del término científico, pero yo creo que es conocimiento."

No se trata solo de los científicos, ahonda, se trata de las farmacéuticas. "Yo creo que las farmacéuticas se han apropiado de que es medicina, y la de ellas si esta probando de alguna manera porque hicieron estudios clinicos". La OMS, aunque respalda la incorporación de la medicina tradicional a sistemas de salud base de los estados miembros, no estaria de acuerdo con la académica. Como parte de las medidas estrategicas, la OMS detalla que cada país debe, además de supervisar la seguridad de las medicinas tradicionales y alternativas, identificar datos probatorios, bien sea históricos, tradiciones o científicos, que respalden o invaliden una terapia dada. En México, aunque hay mucha investigación sobre herbolaria, sobre mal de ojo, lectura de maíz, cura de empacho, malos aires, o limpias con huevo, no hay información científica que la respalde. Incluso, no queda claro si hay mecanismos de vigilancia sobre la aplicación que hay en cada una de estas terapias (consentidas e impulsadas desde gobierno de la ciudad), tal como lo establece la Organización Mundial de la Salud en su estrategia.

A la Secretaría de pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Residentes (SEER) le fue solicitada una entrevista para tratar el tema de las clinicas terapeuticas.

La OMS establece que países deben garantizar el acceso a medicina tradicional por parte de usuarios que así lo requieran, siempre bajo "supervisión de los productos y prácticas".

Habla de necesidad de datos aprobatorios científicos, en otra parte del conocimiento y del documento de la estrategia asegura que son "igual de valiosos" los métodos de investigación cualitativos sobre la eficacia de la medicina tradicional. "El conocimiento de la medicina tradicional) es tan valioso como el que se hace en los grandes laboratorios tratando de identificar supermoléculas".

Elevando la medicina tradicional.

México es rico en una gran variedad de medicinas tradicionales, y las hay de lo más variopintas. Lagarriga explica que estos tratamientos están basados en conocimientos sobre enfermedades que pasan de generación a generación y que se fundamenta en ideas "culturalmente definidas, y no en conocimientos científicos. Entran en juego dentro de esta medicina, además de su extenso conocimiento herbolario, factores de tipo mágico".

El pellizcamiento, consiste en una serie de pellizcos en la flexión del codo de quien está enfermo, y se asegura que sería suficiente para regularle la presión.

El sapido es otro que consiste en arrojar desde la boca del terapeuta a la boca del paciente lurches de alguna loción preparada, o bien, de humo de tabaco. En el tratamiento conocido como succión por otra parte el curandero en cuestión succiona con su boca algunas partes del cuerpo del paciente para así "extraer el mal".

Consultarlo en:

<https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empacho-padecimientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional>